

**Nombre del alumno: Yoana Itzel Gutiérrez Álvarez**

**Nombre del profesor: Lubdi Isabel Ortiz**

**Licenciatura: Lic. En enfermería 3er cuatrimestre**

**Materia: Salud publica**

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del trabajo: Ensayo**

Ensayo del tema:

“Salud pública”

## **INTRODUCCIÓN**

¿Qué es la salud pública? Es una respuesta muy útil en la vida humana cuando hablamos de salud pública es una acción de mejorar la salud de la población como sabemos la definición de la salud es la ausencia de la enfermedad, también el bienestar psicológico y social del individuo.

En este concepto nos habla acerca de la salud pública de como surgió la historia con la humanidad relacionándose con el tema de la medicina social, y la salud comunitaria, también nos habla del algunos personajes mencionados a continuación en el desarrollo del tema de la salud publica unos de estos personajes son Winslow, Hanlon, Piedrola gil etc... Estos personajes propusieron definiciones acerca de la salud pública es la practica integrada en el sujeto y en el objeto del estudio de la salud en las poblaciones humanas y se especifica como una ciencia que ayuda a prevenir enfermedades, discapacidad y fundamentar la vida humana ya sea física o mental. También la salud pública integra disciplinas como ejemplos la ingeniera sanitaria, psicología, veterinaria, administración de salud y ciencias de la salud, etc. y entre muchas de estas disciplinas.

## **DESARROLLO**

La complejidad de la salud publica en el mundo actual un poliedro de muchos y cambiantes lados que justifican la variedad de miradas , en el uso de expresiones sustitutivas o complementarias referente a toda las partes del tema como ejemplo de la medicina social y la salud comunitaria.

En el año 20 Winslow fue quien propuso una definición muy amplia que incluye la mayor parte de los elementos de la salud pública su énfasis está dirigido hacia a la enfermedad y en el paradigma higiénicos

La definición de Winslow dice que la salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental.

En 1974, Hanlon propuso que La salud pública se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental, y social de bienestar y longevidad, compatible con los conocimientos y recursos disponibles en un tiempo y lugar determinados. También se dice que Busca este propósito como una contribución al efectivo y total desarrollo y vida del individuo y su sociedad.

En 1991, Piédrola Gil establece la siguiente definición que simplifica y amplía en el campo de actuación de la salud pública también e incorpora de manera específica en el área de la restauración de la salud. Tuvo La idea de centrar el concepto de salud pública en la salud de la población que viene adquiriendo fuerza y consenso crecientes y son muchas las contribuciones en ese sentido.

También menciona Piédrola Gil que la salud pública es la ciencia y el arte de organizar y dirigir los esfuerzos colectivos destinados a proteger, promover y restaurar la salud de los habitantes de una comunidad.

En 1992, Frenk fue el que propuso delimitar mejor un nuevo campo científico para la salud pública, desarrolló una tipología de investigación, diferenciando los niveles de actuación individual y subindividual, donde se concentran la investigación biomédica y la investigación clínica.

En el mismo año, Milton Terris prescribió cuatro tareas básicas para la teoría y práctica de la "Nueva Salud Pública": y prevención de las enfermedades no infecciosas, prevención de las enfermedades infecciosas, promoción de la salud, mejora de la atención médica y de la rehabilitación Este autor actualizó la clásica definición de Salud Pública elaborada por Winslow en la década del veinte.

Definición de Terris: Salud Pública es el arte y la ciencia de prevenir la enfermedad y la incapacidad, prolongar la vida y promover la salud física y mental mediante esfuerzos organizados de la comunidad.

**Definición de Testa.** En 1992, Testa, a partir de una reflexión sobre las políticas sociales, y buscando un redimensionamiento teórico de la salud como "campo de fuerza" y de aplicación de la ciencia, reconocía a la salud pública en tanto práctica social, por lo tanto, como construcción histórica.

El área de la salud, inevitablemente referida al ámbito colectivo, público, social, ha pasado históricamente por sucesivos movimientos de recomposición de las prácticas .

**Definición de la OPS.** La Salud Pública es el esfuerzo organizado de la sociedad, principalmente a través de sus instituciones de carácter público, para mejorar, promover, proteger y restaurar la salud de las poblaciones por medio de actuaciones de alcance colectivo.

La Salud Pública es la práctica social integrada que tiene como sujeto y objeto de estudio, la salud de las poblaciones humanas y se le considera como la ciencia encargada de prevenir la enfermedad, la discapacidad, prolongar la vida, fomentar la salud física y mental, mediante

los esfuerzos organizados de la comunidad, para el saneamiento del ambiente y desarrollo de la maquinaria social,

**Protección de la Salud.** Son actividades de salud pública dirigidas al control sanitario del medio ambiente en su sentido más amplio, con el control de la contaminación del suelo, agua, aire y de los alimentos. Además se incluye la seguridad en el trabajo y en el transporte.

**Promoción de la Salud.** Son actividades propuestas que intentan fomentar la salud de los individuos y colectividades, promoviendo la adopción de estilos de vida saludables, mediante intervenciones de educación sanitaria a través de medios de comunicación de masas, en las escuelas y en atención primaria.

**Prevención de la Enfermedad.** Se basa en intervenciones de prevención primaria, prevención secundaria o detección precoz de enfermedades o de contención y rehabilitación de la secuela dejada por el o los daños de las funciones físicas, psíquicas o sociales.

Para mi Restauración de la Salud Consiste en todas las actividades que se realizan para recuperar la salud en caso de su pérdida, que son responsabilidad de los servicios de asistencia sanitaria que despliegan sus actividades en 2 niveles: atención primaria y atención hospitalaria.

## **CONCLUSION**

Como conclusión hemos aprendido acerca del tema de salud pública de como su historia e ideología hemos comprendido que este tema es muy relevante e importante en la salud humana.

De cómo grandes personajes en la historia fueron aportando ideas que ayudan a interactuar en la acción colectiva, tanto del Estado como de la sociedad civil, encaminada a proteger y mejorar la salud de las personas.

No está referido a la salud pública como disciplina académica, sino como una práctica social de naturaleza interdisciplinaria.

## **REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS**

<https://saludpublicayepi.files.wordpress.com/2012/06/documento-3er-parcial-compilacion-4-documentos.pdf>